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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 
 

Ha habido tres oleadas de nuevos bancos en México en 
poco más de una década  
En poco más de una década, ha habido tres "oleadas" de nuevos bancos en 
México, y hoy suman una cincuentena de instituciones de este tipo, aunque 
pronto la cifra podría alcanzar los 60. El Banco de México (Banxico) informó 
recientemente que, desde el 2012 a la fecha, se han autorizado 20 bancos 
en el país, y otros están en proceso. Y aunque es común que entren y salgan 
jugadores del sistema, hay tres momentos, desde el 2012, en los que ha 
habido una mayor irrupción. La primera "oleada" se dio entre el 2012 y 2014. 
Gran parte de los autorizados en ese periodo provinieron de Instituciones 
Financieras no Bancarias (IFNB) tradicionales, principalmente de uniones de 
crédito y sociedades financieras de objeto múltiple no reguladas (Sofomes), 
ambas figuras con una actividad limitada, que es básicamente prestar. 

EL ECONOMISTA   
 

Economías del norte y centro del país, al alza: Banxico  
Durante el tercer trimestre del 2024 las economías de las regiones norte y 
centro del país mostraron una variación anual de 2.5% y 2.0%, 
respectivamente, mientras en el centro norte se observó un alza de 0.8% y 
la región sur mostró un debilitamiento, al caer -0.5%, aunque los niveles de 
actividad económica siguen siendo más elevado que el resto de las regiones, 
reveló Reporte sobre las Economías Regionales Julio-Septiembre 2024 del 
Banco de México (Banxico). En el trimestre julio-septiembre las 
manufacturas crecieron 0.9% anual, mostrando una moderada mejoría al 
hilar dos trimestres al alza, luego del débil desempeño exhibido entre el 
tercer trimestre del 2023 y el primero del 2024. Los directivos consultados 
por Banxico de las regiones norte y centro del país mencionaron el 
nearshoring principalmente de empresas provenientes de Asía como uno de 
los mayores impulsos. 

EL ECONOMISTA   
 
 

Afecta la inseguridad desarrollo en economías regionales  
La inseguridad pública se colocó como la principal limitante interna para el 
funcionamiento de las empresas en ciertas zonas del país; de forma externa, 
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el nuevo gobierno en Estados Unidos causa incertidumbre, de acuerdo con 
información del Banco de México (Banxico). Sobre la inseguridad, 
Alejandrina Salcedo, directora general de investigación económica de 
Banxico, dijo que se ven afectaciones sóbrela demanda que perciben las 
fuentes empresariales del sector turismo y comercio que tienen que tomar 
algunas decisiones, como mejores rutas para el traslado de mercancías o 
determinar horarios de operación. En la presentación del Reporte sobre las 
Economías Regionales del tercer trimestre del año, mostró que en la región 
Centro Norte, Centro y Sur la gobernanza fue mencionada como el principal 
factor que podría obstaculizar el crecimiento de la actividad económica en 
los próximos seis meses. En el Norte ocupó el segundo lugar. 

EL FINANCIERO   
 

Fraudes con IA y en envíos preocupan al BdeM  
El Banco de México (BdeM) tiene dos preocupaciones en lo que respecta a 
las amenazas cibernéticas para el sector financiero: la usurpación de 
identidad mediante videos creados con inteligencia artificial (IA) y los 
ataques perpetrados a las empresas comerciales que ofrecen servicios de 
remesas. En el más reciente reporte de estabilidad financiera, a diciembre 
de 2024, el banco central mexicano indica que los riesgos cibernéticos se 
mantienen entre de los más relevantes para el sistema financiero a escala 
global, dado el aumento de frecuencia y sofisticación de los ciberataques, 
cuya ocurrencia se ha duplicado desde la pandemia de covid-19. Según el 
BdeM, el impacto de estos riesgos no se limita a una sola entidad, pues un 
ciberataque exitoso contra alguna institución financiera de importancia 
sistémica -las que en caso de quiebra ponen en riesgo la estabilidad del 
sistema- podría afectar los servicios financieros del país. 

LA JORNADA  
 

 

Prevén analistas que el BdeM baje tasas un cuarto de punto  
Un descenso de 0.5 puntos porcentuales a la tasa de referencia -que 
determina el costo del crédito al que se financian empresas y personas- por 
parte del Banco de México (BdeM) el próximo jueves no sería necesaria, 
debido a que no hay un deterioro importante en la economía mexicana, pero 
aunque la junta de gobierno podría dar una sorpresa, analistas económicos 
consideran más probable una baja de un cuarto de punto porcentual. Gabriel 
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Casillas, economista jefe de Barclays para América Latina, prevé que el Banco 
de México reducirá la tasa en 0.25 puntos porcentuales, a 10 por ciento, en 
la última reunión de política monetaria del año. Por su parte, Nadia Montes 
de Oca, estratega de inversión y mánager sénior de portafolio en Franklin 
Templeton México, destacó que la más reciente minuta del BdeM abrió la 
puerta para una baja de medio punto, y la inflación de noviembre se mostró 
contenida, lo que apoyaría esta baja, pero "no lo veo necesario". 

LA JORNADA   
 

 

¿Mala memoria con tus finanzas? Combátela con este truco  
¡Se te olvidó de nuevo pagar el teléfono! ¡Te cortaron el Netflix porque no lo 
pagaste! ¿O de nuevo no ahorraste porque se te terminó el dinero? Si tienes 
mala memoria para recordar hacer algunos pagos, ya sea de suscripciones, 
servicios, créditos o de ahorro, ¡deja de preocuparte!, hay opciones que te 
ayudan para que eso no pase y permiten que te mantengas al corriente con 
tus finanzas. "¿Recuerdas la última vez que, por alguna circunstancia, se te 
olvidó o no lograste pagar a tiempo algún servicio, seguro o suscripción? 
Probablemente tuviste que pagar una comisión adicional y hasta tu historial 
crediticio pudo verse afectado", destacó Juan Luis Ordaz, director de 
educación financiera de Banamex. ¿Sabes qué es la domiciliación bancaria? 
Se trata de una instrucción o permiso que tú le das a la institución donde 
tienes tu dinero para que, en determinada periodicidad, haga pagos, por 
ejemplo de servicios, ahorro, inversión, impuestos, entre otros. 

EL ECONOMISTA   
  
 

 

HSBC holding revisa viabilidad de 1.1 bdp de su banco en 
México  
La banca de menudeo de HSBC está bajo análisis de su holding global que 
evalúa la viabilidad de reducir sus operaciones fuera de Hong Kong y Reino 
Unido. Esto significa analizar activos por más de 1.1 billones de pesos, que 
actualmente gestiona en el país, tanto por créditos como por captación de 
dinero. HSBC México captó de enero a septiembre 598 mil 666 millones de 
pesos (mdp) en depósitos (94.1 por ciento), como inversión, según la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Mientras que a octubre 
mantiene una cartera de crédito total de 502 mil 511 mdp, de los que los 
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préstamos a empresas ocupa 42 por ciento; el de consumo significa 21.3 por 
ciento, y las hipotecas pesan 14.23 por ciento, según CNBV. HSBC México se 
coloca como el séptimo banco en el país, con una utilidad neta de 7 mil 882 
mdp al tercer trimestre. 

MILENIO DIARIO   
 

 

Consumo registra alza de 2.4% en noviembre  
El consumo privado repuntó 2.4 por ciento mensual en noviembre, por 
encima del alza de 0.9 por ciento de octubre, impulsado por las ventas en 
línea que registraron un aumento de doble dígito, de acuerdo con el 
Indicador de Consumo de BBVA. La solidez del dato del penúltimo mes del 
año coincide con la temporada de descuentos como El Buen Fin y la cercanía 
de las fiestas de fin de año; sin embargo, de enero a noviembre el 
crecimiento promedio fue de 9.8 por ciento anual, por debajo del 11.6 por 
ciento del mismo periodo del 2023. Por tipo de establecimiento, el consumo 
en línea registró un crecimiento de 30.2 por ciento mensual en noviembre, 
mientras que las compras en establecimientos físicos cayeron 1.5 por ciento. 
 

EL FINANCIERO   
 

 

 

Semana de decisiones para bancos centrales  
Esta semana será de suma importancia para los jugadores del mercado, pues 
tanto la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos como el Banco de México 
(Banxico) darán a conocer su última decisión de política monetaria de 2024. 
Alejandro Padilla, economista en jefe de Banorte, consideró que tanto la Fed 
como Banxico "recortarán 25 pb en sus últimas decisiones del año", pero 
reconoció que las cifras de inflación en EU enviaron "señales que pudieran 
sugerir cierta moderación en el proceso desinflacionario. Sin embargo, el 
balance en este frente, sumado a las señales de enfriamiento en el mercado 
laboral, apoyan nuestra expectativa de baja en tasas a un ritmo gradual". La 
decisión de política monetaria de la Fed se dará a conocer el 18 de diciembre 
y un día después, el 19 de diciembre, el Banco de México hará lo propio. 
 

EXCÉLSIOR   
 

 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241216/Nvo_210442602_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241216/Nvo_210442738_7438.pdf


"Licencias bancarias, una evolución del sector fintech"  
Las tecnológicas financieras han alcanzado un nivel de madurez notable, 
impulsado por su creciente escala operativa y su sostenido ritmo de 
expansión, lo que ha impulsado la solicitud de estas entidades por las 
licencias bancarias. Según Carlos Valderrama, director de Legal Paradox, un 
despacho legal especializado en fintech, el crecimiento de las empresas 
tecnológicas financieras las ha llevado a buscar estructuras con mayores 
capacidades. "Ahora, el último nivel regulatorio es la banca múltiple, en 
términos de lo que permite hacer, por eso hemos estado viendo la tendencia 
de estas fintech, cómo van ganando terreno en lo digital y en productos que 
pueden desplegar con capacidades y eficiencias, por eso tendrán un impacto 
brutal con la licencia", mencionó Valderrama. 

EL ECONOMISTA   
 

Lucha anti lavado, estancada y con menos presupuesto  
Para el próximo año, las oficinas gubernamentales encargadas de la 
prevención y combate al blanqueo de capitales, tendrían una reducción en 
su presupuesto, respecto a lo aprobado para este 2024, lo cual podría afectar 
al país en el marco de una nueva evaluación del Grupo de Acción Financiera 
Internacional (GAFI, por sus siglas en francés) contra el lavado de dinero y 
financiamiento al terrorismo. De acuerdo con el Presupuesto de Egresos de 
la Federación (PEF) 2025, para el próximo año la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda, tendría un presupuesto de 163 
millones de pesos, es decir, una reducción en términos reales de 19.7% 
respecto a lo aprobado para este año. Asimismo, las oficinas de la Fiscalía 
General de la República (FGR) encargadas de la investigación y combate a los 
delitos financieros, también tendrían una reducción marginal en su 
presupuesto. Según el PEF 2025, la Fiscalía Especial en Investigación de 
Delitos Fiscales y del Sistema Financiero tendría una partida asignada de 46 
millones de pesos, es decir una reducción real de 0.5% respecto a lo 
aprobado este 2024. 

EL ECONOMISTA   
 

Desacelera la nueva inversión  
El flujo de nuevas inversiones hacia México empieza a desacelerar, mientras 
que las reinversiones de utilidades continúan en máximos históricos, de 
acuerdo con la información de Inversión Extranjera Directa (IED) de la 
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Secretaría de Economía. Así, de enero a septiembre de este año, las 
inversiones nuevas al país ascendieron a dos mil 60 millones de dólares, un 
descenso de 45.6 por ciento nominal, respecto al mismo periodo del año 
pasado. Gabriela Siller Pagaza, directora de Análisis Económico-Financiero de 
Grupo Financiero Base, refirió que el bajo crecimiento de las nuevas 
inversiones es "alarmante", pues indica que no se está aprovechando la 
oportunidad del nearshoring, debido a la incertidumbre política interna. En 
tanto que la reinversión de utilidades sumó 30 mil 744 millones de dólares, 
un crecimiento nominal de 14 por ciento nominal, respecto a los 26 mil 965 
millones de dólares registrados para el mismo periodo del 2023. Alejandra 
Marcos Iza, directora de Análisis y Estrategia de Intercam Grupo Financiero, 
refirió que es importante considerar que al cierre del tercer trimestre de este 
año, el comportamiento de la reinversión de utilidades se mantiene en 
máximos históricos pese a haber registrado una salida por 225 millones de 
dólares en el tercer trimestre de este año. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

2025 será piñata bancaria  
El próximo año veremos grandes cambios en el sector financiero 
internacional y en el bancario en particular. Los cambios que se veían venir, 
y que experimentaron demoras, finalmente ocurrirán. Será en 2025 cuando 
la nueva realidad de la separación entre Citi y Banamex, con sus dos 
directores, Álvaro Jaramillo y Manuel Romo, se sientan con toda su fuerza en 
los segmentos que cada una de estas organizaciones servirán, ahora que han 
quedado separadas. Asimismo, será cuando HSBC, que encabeza Jorge Arce, 
revele la estrategia en la que se traducirá el adelanto del jueves del Financial 
Times, que aseguró que el banco pondera la posible disminución de su 
negocio en México (…) También en 2025 veremos el despliegue de la 
estrategia de crecimiento de instituciones como Bankaool, que encabeza 
Juan Antonio Pérez-Simón, quien ya hasta se animó a patrocinar equipos 
deportivos (…) Pero quizá la noticia más potente del sector será de carácter 
internacional, ya que el próximo presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, podría pretender empequeñecer o incluso desaparecer al Federal 
Deposit Insurance Corporation (FDIC), así como reformar el Banco de la 
Reserva Federal y a la Oficina del Contralor de la Moneda (OCC) (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota 
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Unifin y Affinitas, los escándalos Lebois  
El caso de Rodrigo Lebois Mateos, de su hermano Jacques y su hija Almudena 
Lebois Ocejo apunta a convertirse en uno de los escándalos financieros y 
políticos más relevantes —por monto y alcance— en México: Arrendadora 
Unifin que se declaró en suspensión de pagos en 2022 al no solventar una 
deuda de 2,300 millones de pesos con diversas organizaciones crediticias, 
con lo que los Lebois "rasuraron" a sus acreedores para salir del Concurso 
Mercantil, pero ahora son señalados de alterar los estados financieros de la 
arrendadora (…) La detenida era consejera de Unifin y accionista propietaria, 
por lo que por igual tenía beneficios y responsabilidades (…) Empero, el 
fundador de Affinitas Medios de Pago se ve obligado a firmar todos los días 
13 de cada mes en el Reclusorio Norte de la Ciudad de México en lo que se 
desahoga su querella por la que fue aprehendido en 2023…, aunque ya se le 
"juntó el mandado", dadas las decenas de demandas civiles como las 
presentadas por BBVA Bancomer, que encabeza Eduardo Osuna, Xcoop 
Global Transfer o Santander, a cargo de Felipe García, además de estar 
vinculado a proceso por diversos delitos financieros en contra de Bed Bath & 
Beyond México que dirige Sergio Gutiérrez (…)  

LA RAZÓN, columna Gente Detrás del Dinero de Mauricio Flores 
 

 

Naranja Dulce  
Irene Espinosa. El Premio Naranja Dulce de la semana es para Irene Espinosa 
Cantellano, quien termina su periodo como Subgobernadora del Banco de 
México a fines de este mes, y aunque por su edad -55 años- podría ser 
ratificada para un segundo periodo, todo indica que la Presidenta Sheinbaum 
no desaprovechara la oportunidad de realizar este primer cambio en la Junta 
de Gobierno de Banxico. Irene Espinosa quien de 2009 a 2018 fue Tesorera 
de la Federación, fue propuesta por el expresidente Enrique Peña Nieto 
como la primera mujer Subgobernadora del Banco de México. López 
Obrador nombró a 4 de los 5 miembros de la Junta de Gobierno y en la que 
hay mayoría de mujeres: Victoria Rodríguez Ceja, Gobernadora; Galia Borja, 
y los Subgobernadores Omar Mejía y Jonathan Heath. Lo más seguro es que 
Sheinbaum opte por otra mujer para sustituir a Irene Espinosa y que no tenga 
un perfil político sino técnico que consolide la autonomía del Banco Central 
que es una de las fortalezas económicas de México.  

24 HORAS, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés 
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Banxico: la última y nos vamos  
Esta semana el Banco de México (Banxico) llevará a cabo su última reunión 
de política monetaria del año en curso, en la cual se espera que la Junta de 
Gobierno despida y exprese sus mejores deseos a Irene Espinosa Cantellano, 
quien termina su periodo como subgobernadora el 31 de diciembre. Nos 
dicen que todo parece indicar que el espíritu de paz rondará el edificio de 
Cinco de Mayo en el Centro Histórico de la CDMX sin la presencia del Grinch, 
que le arruine la Navidad a los mexicanos con un apretamiento del costo del 
dinero, por lo que despedirán el año viejo con el regalo de un nuevo recorte 
a la tasa de interés de 25 puntos base. Nos anticipan que la decisión podría 
ser unánime ante la clara desinflación, sobre todo de los precios que más 
dolores de cabeza dieron, es decir de los alimentos.  

EL UNIVERSAL, columna Desbalance   
 

En este año que está por terminar  
En este año que está por terminar, las finanzas personales de los mexicanos 
se enfocaron en acudir a las fintechs y plataformas de valor agregado. Una 
de ellas es Paynom, plataforma de adelanto de nómina que logró un 
crecimiento de casi el doble en el número de colaboradores que utilizan el 
servicio. Su capitán Aroldo Dovalina considera que el buen resultado se debe 
a que las empresas, desde sus áreas de Recursos Humanos, son cada vez más 
conscientes de que sus colaboradores quieren soluciones inmediatas, como 
los adelantos de nómina, una situación que hace cinco años no ocurría. La 
adopción ha sido tan favorable que recién concretó una colaboración son 
Santander para que cualquier trabajador que tenga su nómina en el banco 
pueda accede al adelanto que ofrece Paynom, incluso si no labora en alguna 
de las empresas asociadas a la plataforma (…) 
 

REFORMA, columna Capitanes   
 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

OCDE: ajuste fiscal alentaría inversiones y productividad  
Implementar un plan fiscal de mediano plazo podría ayudar a reducir 
gradualmente el déficit de México, de 5.9 por ciento del producto interno 
bruto (PIB), lo que daría espacio para inversiones que impulsen la 
productividad, la educación y la infraestructura, según el documento 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241216/Nvo_210443610_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241216/116de77-2e43262.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241216/Nvo_210442286_7438.pdf


Perspectivas Económicas volumen 2024, número 2: resiliencia en tiempos de 
incertidumbre, de la Organización para la Cooperación y Desarrollo 
Económicos (OCDE). La institución expuso que un sistema integral de 
educación y cuidado de la primera infancia podría fomentar la participación 
de las mujeres en el mercado laboral, mientras la expansión de los programas 
vocacionales duales podría impulsar la disponibilidad de habilidades técnicas 
y el acceso a empleos formales. En su evaluación general de la situación 
macroeconómica en los países de la OCDE, el organismo destacó que se 
necesitan medidas fiscales decisivas para garantizar la sostenibilidad de la 
deuda, preservar el margen de maniobra de los gobiernos para reaccionar 
ante futuros choques y generar recursos que ayuden a hacer frente a las 
grandes presiones de gasto. 

LA JORNADA   
 

 

S&P ratificó nota de México y deja la perspectiva en Estable; 
preocupa déficit  
Standard & Poor's (S&P) ratificó la calificación de la deuda soberana de 
México y, a diferencia de otras agencias, mantuvo la perspectiva en Estable, 
y destacó una gestión macroeconómica cautelosa por parte del nuevo 
gobierno. S&P dejó la calificación en "BBB" para la deuda en moneda 
extranjera y en "BBB+" en moneda local, al tiempo que destacó la 
credibilidad del Banco de México (Banxico) por su independencia y capacidad 
para aplicar una política monetaria que esté orientada a combatir los altos 
niveles de inflación, además de expresar la sólida posición externa que 
presenta México, ambos factores para mantener la perspectiva. "Ambas 
(calificaciones) con perspectiva Estable, por lo que la agencia no espera 
movimientos en la calificación durante los próximos 12 a 18 meses", destacó 
la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), a cargo de Rogelio 
Ramírez de la O. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Afores logran plusvalías por 64,805 mdp en noviembre, 
pese a triunfo de Trump  
Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) tuvieron plusvalías por 
64,805 millones de pesos en noviembre, con lo que durante el 2024 
acumulan ganancias por 621,243 millones de pesos, informó la Comisión 
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Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Las plusvalías de 
noviembre se dan luego de que en octubre las Afores sufrieron minusvalías 
por 74,218 millones de pesos ante la volatilidad que hubo en los mercados 
previo a las elecciones presidenciales en Estados Unidos, en las que resultó 
ganador Donald Trump. Al cierre de septiembre, las administradoras 
acumulaban plusvalías históricas por 630,655 millones de pesos, con lo que 
han presentado rendimientos históricos reales de 4.84% en promedio anual 
(desde 1997), según datos de la Consar. Hasta noviembre, las Afores tenían 
75.831 millones de cuentas con ahorros por 6.855 billones de pesos, un poco 
más de 20% del Producto Interno Bruto de México. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Preparan reforma en el Infonavit, con mayor control del 
gobierno  
Con un total de seis votos a favor, tres en contra y cero abstenciones, la 
Comisión de Reordenamiento Urbano y Vivienda del Senado de la República 
aprobó el dictamen que contiene la iniciativa de reforma a la Ley del Instituto 
del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y de la 
Ley Federal del Trabajo. De acuerdo con la iniciativa enviada por la 
presidenta Claudia Sheinbaum, además de poner las bases para que el 
Infonavit pueda construir vivienda y ofrecer esquemas de arrendamiento a 
sus afiliados, también se modificaría el peso que se tendría en la toma de 
decisiones del organismo, con la desaparición de las direcciones sectoriales 
de Trabajadores y Empresarial, y el gobierno tendría mayor poder decisión 
en dos órganos fundamentales del organismo. En los Comités de Auditoría y 
de Transparencia, cada uno con tres integrantes actualmente, uno por cada 
sector (gobierno, trabajadores y patrones), se pasaría a plantillas de cinco 
representantes, con una mayoría de tres provenientes del gobierno en cada 
caso. En el caso de la Comisión de Vigilancia, actualmente conformada por 
nueve integrantes, tres de cada sector; de aprobarse la iniciativa, el gobierno 
tendría cinco representantes, dos de trabajadores y dos del sector 
empresarial. 

EL ECONOMISTA   
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Ponen candados a créditos  
Ante la renovación de los 125 ayuntamientos el 1 de enero, el Ejecutivo 
estatal mexiquense planteó que puedan acceder a créditos, dentro de los 
próximos dos años, por un monto conjunto de 5 mil 368 millones 663 mil 422 
pesos, que tendrán como fuente de pago el Fondo de Aportaciones para la 
Infraestructura Social (FAIS). La propuesta forma parte del Paquete Fiscal 
2025, que deberá ser aprobado por los legisladores mexiquenses la próxima 
semana. El decreto prevé que cada crédito de las demarcaciones será 
aprobado previo análisis de la capacidad de pago, del destino que darán a los 
recursos que obtengan y de la fuente de pago de los financiamientos, que se 
constituirán con la afectación de hasta 25 por ciento anual del derecho de 
las aportaciones federales del FAIS. De acuerdo con el planteamiento de la 
Secretaría de Finanzas, los municipios podrán acceder a recursos 
económicos adicionales o adelantados por medio de financiamientos que no 
afecten sus finanzas. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Resaltan apertura  
El mercado de valores no está hecho para todas las empresas, aun con las 
recientes reformas a su ley y los lineamientos en la reglamentación 
secundaria, que sí permite la entrada a las de tamaño mediano, dijo Marcos 
Martínez Gavica, presidente del Consejo de Administración de Grupo Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV). Ello, aun cuando estas reformas implican un 
proceso más rápido, más barato y fácil para participar en el mercado bursátil, 
agregó. Refirió que fueron muchos años de espera a tener una modificación, 
y muchos de estar ajustando la reglamentación secundaria, "pero lo que 
quedó, quedó bastante bien". Y es que, explicó, lo que se tenía antes para 
emisión de deuda y liste de acciones era un procedimiento que, al ser tan 
lento, implicaba tantas revisiones y partes involucradas que por eso era caro, 
lo que hacía que fuera difícil de acceder al mercado de valores. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Buen Fin 2024 rebasó expectativas: IP  
El programa El Buen Fin 2024 rompió récord histórico al lograr ventas por 
173,800 millones de pesos, cuando la expectativa inicial era de 165,000 
millones, ante la gran afluencia de consumidores en Centros Comerciales y 
establecimientos de pequeñas y medianas empresas del país, así como de la 
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relevancia que retomó el turismo. De acuerdo con cifras de la Secretaría de 
Economía, la derrama económica registrada entre el 15 al 18 de noviembre 
del presente año fue superior a 15.5% respecto a la registrada de 151,000 
millones de pesos en 2023, con lo cual las autoridades, la ANTAD y la 
Concanaco Servytur afirman que es muestra de la reactivación económica en 
el país. El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Octavio de la Torre dijo 
que el Buen Fin, es una iniciativa que nació en este organismo para impulsar 
el consumo local y apoyar a las micro, pequeñas y medianas empresas 
(MiPymes), y este año alcanzó cifras récord que consolidan su impacto en la 
economía del país. 

EL ECONOMISTA   
 

Canal digital ganó terreno en el Buen Fin  
Durante el Buen Fin 2024, casi seis de cada 10 usuarios de internet realizaron 
compras, reveló el Reporte de Resultados de El Buen Fin Digital 2024, 
elaborado por la Asociación Mexicana de Venta Online (AMVO). "Durante 
2024, se observó cómo el canal digital sigue ganando fuerza, ya que tres de 
cada 10 compradores eligieron exclusivamente esta vía", menciona la 
Asociación en un comunicado. El análisis arrojó que las compras en línea 
crecieron 23.8 por ciento."Lo que puede indicar una mayor accesibilidad del 
comercio electrónico", explica la AMVO. Finalmente, las tarjetas de crédito 
se colocaron como el método de pago más utilizado para realizar compras 
en esa temporada, al representar 52% de las transacciones. 

EXCÉLSIOR   
 

Bolsas mexicanas ligan dos semanas de ganancias  
Los principales índices mexicanos aceleraron las alzas el viernes, 
compensando parte de las bajas previas y llevando a la semana a terreno 
positivo, tras incorporar variada información tras un jueves feriado. El 
S&P/BMV IPC de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) ganó 0.65% a 51,619.75 
puntos, en tanto que el FTSE-BIVA, de la Bolsa Institucional de Valores (BIVA), 
subió 0.72% para ubicarse en 1,044.74 enteros. Los índices presentaron su 
primera alza en tres días, cercanos a su mejor puntaje en un mes. Además, 
presentaron su segunda semana consecutiva de ganancias, algo que el IPC 
no lograba desde finales de septiembre y el FTSE-BIVA desde comienzos de 
octubre. 

EL ECONOMISTA   
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Peso registró su tercera semana con ganancias  
El peso mantuvo su racha ganadora la semana pasada frente al dólar y 
consiguió apuntar su tercera semana consecutiva con avances, apoyado por 
el incremento en los precios del petróleo y datos económicos débiles. La 
moneda nacional cerró la semana con una apreciación de 0.25% o 5.2 
centavos, cotizando a 20.1281 pesos por dólar, de acuerdo con datos del 
Banco de México (Banxico). El tipo de cambio tocó un máximo de 20.3276 y 
un mínimo de 20.1001 pesos por dólar. Con lo anterior, el peso avanza por 
tercera semana consecutiva, acumulando una apreciación de 1.76% o 36 
centavos en este periodo. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Infonavit: ¿cambio de gobernanza?  
Con la cantaleta de que la representación de los trabajadores y los 
empresarios en el Infonavit se ha "despachado" con la cuchara grande, que 
cambia la estructura de gobernanza del Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores y, si lo hacen de esa forma, se piensa que 
quienes propusieron el cambio, también estaría en juego la misma 
estructura del IMSS. Las organizaciones de trabajadores fueron las primeras 
en manifestar su rechazo con sendos desplegados, y la presidenta Claudia 
Sheinbaum no ha comentado para nada del cambio de gobernanza que se 
pretende imponer, y la representación empresarial decidió a esperar para 
buscar el diálogo con el gobierno federal, pero se anticipa que hoy se realice 
un pronunciamiento de rechazo al cambio propuesto. Las cuotas las pagan 
los empresarios y son de los trabajadores, y si este cambio ocurre, el segundo 
sería el del régimen de SAR, y lo que se pretende es "apañarse de los recursos 
del Infonavit (…) Por último, se propone modificar el artículo 6 de la Ley del 
Infonavit, para que desaparezcan las direcciones sectoriales de la estructura 
de la dirección general, y justo son las representadas por el sector laboral y 
empresarial del organismo (…) 

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado   
 

 

Toman el control del Infonavit y sus recursos  
Es cierto que todo mundo esperaba la reforma al Infonavit que lleva Octavio 
Romero Oropeza, ya que los planes de construir viviendas es una de las 
promesas hechas por la presidenta Claudia Sheinbaum, pero lo que no se 
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esperaba era que el camino a seguir fuera tomar el control total del Infonavit 
y con ello sus recursos. En el Consejo Tripartita del organismo de vivienda, 
que es el más grande de América Latina, siempre se cuidó que el dinero de 
los trabajadores tuviera rendimientos positivos para la obtención de créditos 
o bien, para ser destinado ese monto a la pensión, si el recurso no era 
utilizado, incluso en algún momento logró tener rendimientos muy positivos, 
dado las inversiones que hacía el equipo del Infonavit, tanto como en las 
Afores, al final el objetivo es cuidar e incrementar el dinero que nos retienen 
para destinarlo a la subcuenta de vivienda, así como dar financiamiento para 
una vivienda (…) En primer lugar le otorga al organismo facultades como 
constructor directo, lo que compromete su naturaleza como organismo de 
financiamiento, pues transformarlo en una empresa constructora puede 
generar ineficiencias administrativas y operativas, agravadas por la creación 
de una empresa filial con capacidades amplias, pero sin los controles claros 
que eviten corrupción o mal manejo de recursos (…)  

EL FINANCIER, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus 
   

 

Además de riesgos, tenemos incertidumbre  
Es muy usual que afirmemos que la economía mexicana se enfrenta a muy 
diversos riesgos. Pero lo peor es que, además, se enfrenta a una enorme 
incertidumbre. Y es que no es lo mismo afrontar riesgos que incertidumbre 
(…) Déjeme ponerle un ejemplo muy sencillo en un ámbito muy diferente al 
económico. Como vivimos en una zona sísmica, sabemos que existe alguna 
probabilidad de que ocurra algún temblor de gran magnitud. Tomando en 
cuenta la frecuencia con la que ocurren sismos en ciertas zonas, como las 
costas del Pacífico sur (…) El futuro gobierno de Donald Trump traerá consigo 
riesgos, pero también vendrá acompañado de gran incertidumbre. Frente a 
la posibilidad de que aplique aranceles, podemos trazar escenarios para 
preparar la lista de aquellos con los que México podría responder, para que 
tengan el mayor efecto político posible (…)  

EL FINANCIERO. columna Coordenadas de Enrique Quintana   
 

Javier Emilio Hirschfeld   
** Javier Emilio Hirschfeld fue vinculado a proceso porque su empresa, 
Promotora Higa, dejó varados a compradores en preventa, a Inbursa y a 
múltiples acreedores con su desarrollo Residencial Alpes II. Pero incluso a 
empresas de su familia. La semana pasada la Juez Segundo Concursal, Ruth 
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Huerta, decretó la quiebra de Pomotora Higa ante la terminación del periodo 
de conciliación, aunado a que el conciliador Cuauhtémoc Hernández Nahle 
nada pudo hacer para que los acreedores le aceptaran alguna propuesta de 
convenio. Los problemas para Hirschfeld no terminan ahí: además de las 
deudas que rayan los mil 200 millones de pesos, enfrenta condenas por 
177.5 millones de pesos, más intereses, frente a su segundo acreedor más 
importante, Alejandro González. Súmele carpetas de investigación por 
fraude y uso de empresas fachada. 

EL HERALDO DE MÉXICO Columna La 5a Transformación de Darío Celis Estrada 
 

 

Sala México escollo de S&P y reporte sospechoso   
El viernes México salvó la prueba con S&P que lleva Roberto Sifón-Arévalo, 
quien recién se reunió con Claudia Sheinbaum. La calificadora mantuvo sin 
cambio la nota soberana en BBB con perspectiva estable. Buena noticia, pero 
llama la atención la ciega confianza a que la SHCP pueda estabilizar las 
finanzas y el nivel de deuda en un horizonte colmado de incertidumbre. Más 
aún su óptica demasiado "naif" al dar por sentado que la problemática 
comercial y migratoria con EU se gestionará de forma "pragmática" pese a 
las señales tan preocupantes con Donald Trump. Simplemente está por verse 
el impacto que puede generar a la economía el alza de aranceles. Reporte 
sospechoso. 

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombre, Nombres...y Nombres de Alberto Aguilar 
   

 
 
 

ENTORNO POLÍTICO 
 

 

Eliminan a tres cuartas partes de aspirantes  
Los Comités de Evaluación dieron a conocer los listados finales de las 
personas que cumplieron con los requisitos para ser electos ministros, 
magistrados o jueces. Destaca el Comité Judicial, quien determinó que 72.6% 
de los aspirantes incumplieron con las condiciones que establecía la 
convocatoria. En el caso del Comité del Poder Ejecutivo Federal, dio a 
conocer que aprobó las inscripciones de 60 por ciento de los aspirantes a 
algún cargo para ser juzgador. Hasta el cierre de esta edición, el Comité de 
Evaluación del Legislativo sólo mantenía disponible el listado preliminar de 
aspirantes a alguno de los cargos de juzgadores. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
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Dobletean en contienda para Poder Judicial  
Al menos 36 aspirantes a someterse a elección para ser juzgadores federales 
duplicaron sus posibilidades de llegar a la boleta, al registrarse y avanzar en 
las listas depuradas de los Poderes Judicial y Ejecutivo, mientras que el plazo 
del 15 de diciembre venció sin que el Legislativo hicieran público su listado. 
Ayer, los poderes Ejecutivo y Judicial dieron a conocer las listas de personas 
elegibles aprobadas por sus comités de evaluación, de las cuales serán 
elegidos los finalistas, mediante tómbola, antes del próximo 4 de febrero. De 
los 25 aspirantes elegibles a la Suprema Corte definidos por el Poder Judicial, 
23 están también en la lista final del Ejecutivo Federal, entre ellos la 
exprocuradora general de la República Marisela Morales Ibáñez y Paula 
María García Villegas Sánchez Cordero, hija de la ministra en retiro Olga 
Sánchez Cordero. 

EXCÉLSIOR   
 

Estela Ríos, Bátiz y Gil van por lugar en el PJF  
Los Comités de Evaluación de los tres poderes de la Unión publicaron sus 
listas de aspirantes a competir para el cargo de ministro de la SCJN en la 
primera elección judicial de 2025, que cumplieron con los requisitos legales. 
En el caso del Poder Judicial se trata de un total de 25 candidatos mujeres y 
hombres, entre los que destaca el consejero de la Judicatura Federal, Sergio 
Javier Molina Jiménez, quien en octubre pasado votó en el pleno del Consejo 
de la Judicatura a favor de que se desacataran suspensiones provisionales 
contra la entrega de las listas de magistrados y jueces federales al Senado. 
En el listado, destacan nombres como la exconsejera jurídica de la 
Presidencia de la República, María Estela Ríos González; el exprocurador 
capitalino Bernardo Bátiz Vázquez; el presidente del Tribunal Superior de 
Justicia de la Ciudad de México, Rafael Guerra Álvarez; el exsenador panista 
Roberto Gil Zuarth; el fiscal general de Justicia de Puebla, Gilberto Higuera 
Berna!; el extitular del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, Jaime 
Cárdenas Gracia; Guillermo Valls Esponda, hijo del fallecido exministro Sergio 
Valls Hernández; el expriista Eduardo Andrade Sánchez y el experredista, 
Jesús Valencia Guerrero. 

EL UNIVERSAL  
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Lento, el avance de la reforma al Poder Judicial en los 
estados  
Los congresos estatales han caminado lentamente en la armonización de la 
legislación local con la reforma judicial federal. Tres meses después de 
haberse aprobado este cambio constitucional, sólo cuatro han homologado 
sus normas. Se trata de Michoacán, Tamaulipas, Durango y estado de 
México, según información del Senado de la República. En el caso de los tres 
primeros, se modificaron las constituciones estatales correspondientes y los 
cambios ya se promulgaron. En el estado de México también se aprobó la 
reforma a la constitución local, pero hasta el pasado miércoles no se había 
publicado. 

LA JORNADA   
 

Matan en Guanajuato a empresario vinícola  
El empresario vitivinicultor Ricardo Vega Cámara fue asesinado cuando 
conducía su camioneta sobre la carretera Celaya-Querétaro, a la altura de 
Apaseo el Grande. El asesinato ocurrió la mañana del sábado, pero familiares 
lo dieron a conocer ayer. El ataque se perpetró alrededor de las 11 de la 
mañana, cuando Vega Cámara conducía una camioneta tipo SUV, color gris 
oscuro, y fue alcanzado por sujetos que le dispararon. Su vehículo chocó 
contra la barra de contención que divide los sentidos de la carretera de 
cuota. Ricardo Vega era dueño de la firma Cuna de Tierra, productora de uno 
de los vinos más importantes de Guanajuato. Su viñedo está localizado en el 
municipio de Dolores Hidalgo y, anualmente, hace la vendimia más solicitada 
de toda la entidad. 

EXCÉLSIOR   
 

Matan al edil de Tancanhuitz, SLP, y a tres acompañantes  
Sujetos no identificados asesinaron a balazos ayer en la noche a Jesús Franco 
Lárraga, alcalde morenista de Tancanhuitz, San Luis Potosí, a quien atacaron 
junto con tres personas más que también fallecieron. El homicidio fue 
perpetrado en la carretera México-Laredo, cerca del ejido Palmira Nuevo, en 
Tancanhuitz. Los cuerpos del edil y de sus acompañantes quedaron dentro 
del vehículo Honda color rojo en el cual viajaban. Los sujetos fueron 
detenidos en un camino de terracería, donde los uniformados realizaban 
operativos interinstitucionales de vigilancia y seguridad, y sorprendieron a 
los siete varones, de entre 18 y 35 años.                                                 LA JORNADA   
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Bloqueos del narco en ocho comunidades chiapanecas  
Hombres encapuchados instalaron anoche narcobloqueos en al menos ocho 
municipios de Chiapas que colindan con el de Comitán de Domínguez, en la 
región de la sierra fronteriza, para exigir la liberación de 30 personas 
detenidas durante los cateos realizados a casas de seguridad y 
establecimientos de distribución de estupefacientes. Por la mañana, el 
secretario de Seguridad de Chiapas, Óscar Alberto Aparicio Avendaño y el 
fiscal general del estado, Jorge Luis Llaven Abarca, dieron el banderazo de 
inicio a las operaciones de la Fuerza de Reacción Inmediata Pakal en Comitán 
de Domínguez y posteriormente se dispersaron por la localidad para cumplir 
con las revisiones a los inmuebles. Sin embargo, tras las acciones de 
verificación decenas de personas que dijeron pertenecer a organizaciones 
sociales las cuales son vinculadas al crimen organizado se movilizaron e 
interrumpieron la circulación vehicular en las entradas y salidas de Comitán 
como medida de presión por los detenidos. 

MILENIO DIARIO   
 

Policías municipales, vulnerables ante cárteles  
Mal preparadas y mal pagadas, las policías municipales son un punto 
vulnerable ante las organizaciones criminales, que las someten con sobornos 
o con la fuerza. El Operativo Enjambre, que a la fecha suma 22 funcionarios 
con tareas de seguridad pública detenidos en 12 municipios del Estado de 
México, es solamente la punta del iceberg de un problema nacional. Tan solo 
de junio a noviembre de este año 40 mandos y agentes municipales de 
Colima, Guerrero y el Estado de México han sido detenidos por sus vínculos 
con grupos del crimen organizado. Entre ellos está Germán Reyes, quien era 
el jefe de la policía de Chilpancingo y ahora es señalado como el autor 
intelectual del asesinato del alcalde de dicho municipio Alejandro Arcos 
Catalán. 

EL UNIVERSAL   
 

Monreal prepara su defensa; Adán, una denuncia  
En la división entre los coordinadores de Morena en el Senado y la Cámara 
de Diputados, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, respectivamente, se 
avizora un nuevo encontronazo, pues mientras diputados monrealistas 
alistan la defensa del legislador zacatecano, en la Cámara Alta preparan la 
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presentación de una denuncia por las presuntas irregularidades detectadas 
en las legislaturas 64 y 65. Lo anterior, en la víspera de una reunión que 
sostendrán el coordinador de los diputados de Morena en San Lázaro, 
Ricardo Monreal, con su homólogo en el Senado, Adán Augusto López, y el 
presidente de la Cámara Alta, Gerardo Fernández Noroña, para abordar el 
tema y que presuntamente se llevará a cabo este mismo lunes. Fuentes 
cercanas al coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López, 
informaron que el legislador no hará más declaraciones a los medios de 
comunicación sobre el tema. 

EL UNIVERSAL   
 

 

Diputados de Morena exigen a Monreal transparencia 
financiera  
Un sector de diputados y diputadas de Morena prepara una carta para exigir 
al coordinador Ricardo Monreal Ávila transparencia en el manejo de recursos 
del grupo, incluso se busca crear la figura de contralor y que se entregue un 
reporte financiero trimestral. Diputados de Morena informaron que se 
cancelaron las plazas asignadas a los secretarios de las comisiones, pero 
existe información de que sí se reflejan en el gasto. Recordaron el despido 
de trabajadores en el área de prensa y que los únicos dos fotógrafos de la 
oficina están asignados directamente a Monreal. Como parte del conflicto 
entre senadores y diputados se difundió que el fideicomiso constituido para 
la construcción del Senado en efecto cuenta con 992 millones 398 mil pesos 
a septiembre, como citó Monreal. 

LA JORNADA   
 

Fernández Noroña ve "vendetta política personal" en pleito 
de Monreal y Adán  
Gerardo Fernández Noroña se subió al pleito entre los coordinadores de 
bancada de las cámaras de Senadores y Diputados, Adán Augusto López y 
Ricardo Monreal, al considerar que el recorte de 123 millones de pesos al 
presupuesto de la Cámara alta fue innecesario. "Una rudeza innecesaria el 
recorte del presupuesto del Senado, porque para el presupuesto nacional no 
es significativo", expresó el presidente del Senado durante la videocharla que 
tuvo con sus simpatizantes el fin de semana. Consideró que no se trata de 
"aplacar" a los coordinadores, y coincidió con la visión de la presidenta 
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Claudia Sheinbaum: "Hay que hacer la unidad, hay que superar el diferendo". 
Indicó que hoy habrá dos reuniones con el coordinador Ricardo Monreal, y 
seguramente "se resolverá". 

EL FINANCIERO   
 

Sheinbaum pone en marcha los tramos 6 y 7 del Tren Maya  
La presidenta Claudia Sheinbaum inauguró oficialmente los tramos 6 y 7 del 
Tren Maya, completando así un recorrido de más de mil 554 kilómetros que 
conecta cinco estados del sureste mexicano después de cuatro años de 
construcción, lo cual calificó de "hazaña". Destacó la contribución de 
ingenieros militares, arqueólogos y especialistas que trabajaron para hacer 
posible la integración del Tren Maya con el entorno natural y cultural de la 
región. Al acto también acudieron los gobernadores de Chiapas, Eduardo 
Ramírez; de Tabasco, Javier May Rodríguez; de Campeche, Layda Sansores, y 
de Yucatán, Joaquín Jesús Díaz Mena. Además, anunció el inicio de dos 
proyectos ferroviarios que conectarán el centro del país con el norte: los 
trenes México-Nuevo Laredo y México-Nogales, con los que se busca 
fortalecer el transporte de mercancías y de pasajeros a escala nacional. 

MILENIO DIARIO   
 

 

Demandan revertir reforma a Infonavit  
Legisladores de Oposición, como Ricardo Anaya del PAN y Clemente 
Castañeda de MC, llamaron al oficialismo a que en un periodo extraordinario 
se abra un espacio de parlamento abierto sobre la reforma al Infonavit La 
intención, argumentaron es que patrones y trabajadores conozcan los 
alcances de la iniciativa gubernamental, y que se corrijan aquellas 
modificaciones que impliquen darle al Gobierno el control en el manejo de 
los fondos de los trabajadores."Nuestro llamado es a que empezando el año 
se haga un parlamento abierto, se convoque a los sindicatos, a los 
trabajadores, empleadores y se les pregunte si están de acuerdo en que el 
Gobierno disponga de los recursos que están en la subcuenta de vivienda... 

REFORMA   
 

Apuran diputados 3 reformas claves  
La Cámara de Diputados busca apurar la discusión y la aprobación de las 
modificaciones a las leyes secundarias de la supremacía constitucional 
propuestas por la Presidenta Claudia Sheinbaum. El Grupo Parlamentario del 
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Partido del Trabajo (PT), integrante de la Mayoría en San Lázaro, indicó que 
el martes se instalará la Comisión Permanente con 19 diputados y 18 
senadores. Previamente, el presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) de la Cámara baja, Ricardo Monreal, aseguró que buscarían atender 
"temas pendientes" antes de que termine este año. "Este primer periodo de 
sesiones fue intenso y productivo en reformas constitucionales y legales de 
trascendencia, y aunque concluyó, es probable que antes de que finalice el 
año convoquemos a un periodo extraordinario, para atender asuntos 
pendientes, como cámara revisora", dijo en sus redes sociales. 

REFORMA   
 

Urgen por una reunión sobre reforma laboral  
Alianza In México, asociación que representa a plataformas digitales como 
DiDi, Rappi y Uber, pidió que se inicien mesas de trabajo para trabajar con 
las autoridades en la implementación de la reforma a Ley Federal del Trabajo 
en materia de seguridad social en aplicaciones de movilidad. En ese sentido, 
la asociación exhorta al gobierno de México a iniciar las mesas de trabajo con 
el fin de asegurar una adecuada implementación. Aunque la reforma es un 
paso hacia la seguridad social para quienes utilizan plataformas digitales para 
generar ingresos, sin embargo, la legislación secundaria definirá su 
implementación, señala Alianza In México. 

EXCÉLSIOR  
  

 

"México Republicano, opción a los defraudados por PAN y 
PRI"  
México Republicano es un grupo de la ultraderecha católica que busca 
convertirse en fuerza política el próximo año. "No viene a dividir ni a 
polarizar, sino a ofrecer una alternativa fresca y representar a los olvidados 
por los partidos tradicionales", aseguró Gricha Raether, secretario general, 
quien dejó en claro que no le interesa abrirle las puertas al PRI. Milenio 
reveló hace unos días que el referido grupo de la ultraderecha, encabezada 
por Juan Manuel Oliva, ex gobernador panista de Guanajuato, busca afiliar 
por lo menos a 300 mil simpatizantes para convertirse en una fuerza política 
en 2025. Al respecto, el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, 
ironizó al considerar que esa es una idea "muy inteligente y brillante". Por su 
parte, Raether respondió a los señalamientos del priista, pues dijo que "la 
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realidad supera al sarcasmo (de Moreno). Los partidos tradicionales como el 
PRI y el PAN están en un declive continuo, porque han perdido conexión, a 
nuestro parecer, con el sentir popular y las necesidades reales de la 
sociedad". 

MILENIO DIARIO   
 

Cae interés electoral con centennials  
El interés electoral en 2024 disminuyó entre el grupo de votantes de 18 años, 
a pesar de que, en las elecciones de este año fue de los que más participación 
tuvo en las urnas. Este 2024, 61.5% del grupo de 18 años, parte de los 
llamados centennials o Generación Z, acudió a votar, lo que contrasta con el 
64.7% de los que lo hicieron en 2018, cuando en este grupo de edad 
dominaban los llamados milennials. Lo anterior resulta al comparar los 
estudios muestrales de Participación Ciudadana de ambas elecciones, 
realizados por el Instituto Nacional Electoral (INE). Los datos también arrojan 
que los adultos mayores de 65 a 79 años incrementaron su participación en 
la pasada elección presidencial, con respecto a la registrada en 2018. 

EXCÉLSIOR   
 

Petro llega a México; se reunirá con Sheinbaum  
Ayer por la tarde llegó a México el presidente de Colombia, Gustavo Petro, 
quien fue recibido en las instalaciones del Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) por el canciller Juan Ramón de la Fuente. A través de X, la 
Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) dio a conocer un par de imágenes 
del encuentro entre el mandatario colombiano y el titular de la SRE. Petro 
será recibido hoy en Palacio Nacional por la presidenta Claudia Sheinbaum, 
con quien se prevé hablará sobre relaciones bilaterales y el contexto 
internacional en América Latina. En 2021, México y Colombia celebraron 200 
años de relaciones diplomáticas. Hasta hace tres años, el comercio total 
entre ambos países rondaba los 4 mil 836 millones de dólares, con un 
crecimiento promedio anual de 10.1 por ciento. 

EXCÉLSIOR   
 

 

Apapachan a médicos cubanos con chofer y dieta especial  
En un lapso de cinco meses, el IMSS-Bienestar pagó más de 272 millones de 
pesos a nueve diferentes empresas para apapachar a los médicos cubanos 
que fueron contratados para 16 estados del país. En el contrato AA-47-
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AYO047AY0954-N-215-2024, en poder de El Universal, se revela que los 
médicos cubanos tuvieron derecho a traslados permanentes con chofer 
hasta sus unidades médicas, hospedaje seguro y permanente, equipado con 
servicios como microondas y televisión, dieta especial, entregada tres veces 
al día, y atención personal las 24 horas. La justificación de la contratación 
detalló que pagó el servicio debido a que en la Jornada Nacional de 
Reclutamiento y Contratación para Médicos y Médicas Especialistas no hubo 
postulación en 2 mil 329 plazas de profesionales de la salud en zonas de alta 
y muy alta marginación. 

EL UNIVERSAL   
 

Periodista vence a López Obrador en tribunales: abusó de 
su poder  
Con un recurso judicial se demostró que el presidente de México no tiene 
derecho a mentir, difamar, ni a hacer llamados al linchamiento mediático a 
periodistas, resaltó Raymundo Riva Palacio, columnista de El Financiero que 
ganó el primer amparo en contra de López Obrador. En conversación con 
este diario, el analista sostuvo que con esta decisión quedó claro que el 
mandatario mexicano puede hacer uso de su derecho de réplica, mas no 
puede utilizar espacios públicos para perjudicar a comunicadores. Además, 
Riva Palacio agregó que con esta decisión sólo se crea un marco jurídico en 
el que queda claro el límite que tiene el mandatario del país puede hacer uso 
de su derecho de réplica. 

EL FINANCIERO   
 

Administración pública adjudicó contratos dudosos por 25 
mmdp  
Más allá de colores y partido en el poder, la opacidad y riesgo de corrupción 
se mantienen casi intactas, pues las instituciones de la Administración 
Pública Federal (APF) realizaron contratos en el año pasado por 2 mil 506 
millones con empresas fantasmas, de reciente creación o sancionadas por 
incumplimientos e irregularidades, como presentar registros sanitarios 
falsos. La adjudicación directa o invitación restringida de forma extendida, se 
mantiene como práctica en muchas de las dependencias del Gobierno 
Federal, donde en el 2023, 22% del monto total de compras públicas se 
realizó mediante este mecanismo, que equivale a 150 mil 920 mdp. En 2023, 
las instituciones públicas realizaron 130 mil adjudicaciones directas que 
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concentraron 136 mil 240 mdp. De este conjunto, procedimientos que 
sumaron 43.9 mdp no fueron justificados. Así lo advierte el análisis "Riesgos 
de corrupción en las compras federales", elaborado por el Instituto Mexicano 
contra la Corrupción (IMCO), donde también se evidencia a las instituciones 
que tiene un Índice de Riesgo de Solución (IRC) alto entre las que se 
encuentra el Instituto Nacional de Migración, Diconsa y Fonatur, por los 
montos "extraordinarios" que destinó al Tren Maya. 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

Entrega rector de la UNAM propuesta que atiende sólo 
algunas demandas laborales  

Luego de tres décadas de solicitar "la dignificación" de la figura de los 
técnicos académicos de la UNAM, la actual administración a cargo del rector 
Leonardo Lomelí, entregó una propuesta formal, en la que atiende algunas 
demandas laborales de más de 4 mil 600 académicos, como la posibilidad de 
concursar para profesor o investigador de tiempo completo sin perder 
derechos laborales, tener año sabático o ser tutor de posgrado. Sin embargo, 
consejeros universitarios que representan a este grupo académico señalaron 
que hay rubros que no resolvieron sus exigencias, como ser considerados 
figuras de carrera o pedir menos años de experiencia en los requisitos para 
ascensos de categorías, por lo que confían que a principios de 2025 haya 
"disposición" por parte de las autoridades universitarias para resolver dudas 
y escuchen su contrapropuesta. 

LA JORNADA   
 

 
 
 

BANCA INTERNACIONAL 
 

 

Destaca Banco Mundial sistema de sanciones para combatir 
la corrupción  
Con el fin de evitar el derroche y el uso indebido de sus fondos, el Grupo 
Banco Mundial echó a andar el sistema de sanciones, mecanismo de dos 
niveles diseñado para combatir la corrupción y proteger la integridad de sus 
operaciones de financiamiento y garantías, informó la institución financiera 
en su sitio en línea. El sistema permite garantizar que los fondos se destinen 
a los fines previstos exigiendo a los infractores que rindan cuentas a través 
de diversas sanciones. "Estamos redefiniendo nuestro enfoque con los 
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clientes y asociados, que incluyen los gobiernos, el sector privado y otras 
instituciones multilaterales, para ser menos burocráticos y más ágiles, 
eficaces y eficientes", manifestó el Banco Mundial. 

LA JORNADA   
 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

Alza de precios presiona a la Fed  
El banco central de Estados Unidos (Fed) se reúne martes y miércoles para 
analizar la baja de las tasas, en medio de un repunte de inflación. El alza de 
los precios complicará su decisión, pero todavía se espera un recorte, 
mientras que las políticas anunciadas por el presidente electo Donald Trump 
podrían aumentar aún más la inflación. Los funcionarios de la Fed abordarán 
el tema "con cautela", señalaron economistas de High Frequency Economics. 
¿Recortar un cuarto de punto o mantener las tasas en su nivel actual de 4.50 
a 4.75 por ciento? Según la evaluación de CME Group, la mayoría apuesta 
por la primera opción. Sin embargo, la inflación ha comenzado a aumentar 
nuevamente en los últimos dos meses, después de haber seguido una 
trayectoria hacia el objetivo de 2 por ciento fijado por la Reserva Federal. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

La brecha entre Wall Street y la Bolsa europea se agrava y 
roza máximos históricos  
2024 está siendo el año de la Bolsa estadounidense. En lo que va de ejercicio, 
el S&P 500 ha ido revalidando récords a razón de más de uno por semana: 
lleva ya 55 máximos. En la Bolsa europea, en cambio, el Stoxx 600 registra 
menos de la mitad de ese crecimiento en el mismo periodo. El ímpetu de las 
grandes tecnológicas y el fervor que ha mostrado el mercado ante la 
inteligencia artificial han superado todas las expectativas, lo que sumado al 
giro en la política de los bancos centrales y el inicio de las rebajas de tipos y 
el impulso que ha supuesto la victoria de Donald Trump han terminado por 
ampliar el diferencial entre la Bolsa estadounidense y la europea y situarlo 
en máximos históricos. En Citi reconocen que "la brecha entre el 
posicionamiento neto en los mercados estadounidenses y europeos sigue 
ampliándose y este efecto se observa tanto en los mercados de futuros como 
en los de ETF (fondos cotizados)". Tanto que llegan a afirmar que los 
inversores bajistas se han dado por vencidos en su apuesta contra el S&P 500 
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y que en las últimas semanas se han producido grandes entradas de flujos en 
posiciones largas. 

MILENIO DIARIO   
 

Incertidumbre económica y China impulsan el precio del oro  
El incremento en el precio del oro en lo que va del presente año de casi 
27.5%, que incluso ha registrado varios máximos históricos, se debe a 
factores como la incertidumbre económica, tensiones comerciales y un 
entorno geopolítico complicado y China, destacaron expertos. En lo que 
resta del año y para el 2025, el panorama es alentador, con tendencia al alza 
en el precio del metal, impulsado por la reanudación de compra de oro del 
Banco Popular de China, reducción de las tasas de interés de la Reserva 
Federal y el debilitamiento del dólar por el cambio en la política monetaria 
de Estados Unidos. Conflictos geopolíticos en Oriente Medio y Siria 
intensificaron la aversión al riesgo y los inversores buscaron seguridad en 
activos como el oro. "Su carácter físico y universal lo convierte en una opción 
preferida para la preservación del capital", dijo el especialista. 

EL ECONOMISTA   
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241216/Nvo_210442185_7438.pdf


Mercados 
INDICADORES FINANCIEROS 

 Información al cierre del sábado 14 de diciembre de 2024 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↑51,619.75 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 335.54 

VARIACIÓN EN %: 0.65 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.54 20.62 ELEKTRA * 17.75 

 

Dólar 

interbancario 

20.13 20.14 WALMEX * 7.53 

 

Dólar canadiense 14.13 14.14 BEVIDES B 5.00 

 

Euro 21.12 21.14  

 Libra esterlina 25.40 25.41 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 MFRISCO A-1 -6.76 

 ORBIA * -5.17 

Q * -4.43 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓43,828.06 

NASDAQ ↑19,926.72 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 51,800.00 58,200.00 Anterior Actual 28 Días 9.95 

 

Centenario 62,250.00 70,250.00 8.335986 8.335986 91 Días 9.80 

 

Plata onza libre 630 760     

 

 PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 

$71,29 dólares por barril 

BRENT                   
 

$74,49 dólares por barril 

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

10.4333 10.4333 

  


